
 

    

 

 

 

 

 

 

 

Édito      REVIVRE COMME AVANT ? 
 

Voici dix-huit mois que nos vies sont bouleversées. Pas seulement les nôtres, ici, dans 

notre Unité pastorale Meiser qui tente de vivre au ralenti, au jour le jour, mais partout 

dans le monde. Un virus, aux frontières du vivant, le SARS-Cov2 a mis en lumière nos 

fragilités humaines et sociétales. L’humanité a été sidérée devant l’inattendu. 

 Et pourtant c’était prévisible, sans devoir invoquer un quelconque complot. En 2011, 

Steven Soderbergh réalisait le film Contagion qui traitait d’une pandémie mondiale. Et 

les réactions en sens divers dans l’intrigue du film n’étaient pas fondamentalement 

différentes de celles que nous avons vécues et vivons. Mais, plus intéressant encore, 

lorsque l’équipe du film interrogeait des spécialistes de la santé en leur demandant si 

quelque chose de ce type pouvait arriver ils ont répondu « non pas SI mais QUAND » ! 

Ils ajoutaient que la destruction des habitats naturels par l’humain conjuguée avec 

une démographie galopante entrainerait inévitablement de telles pandémies. 

Aujourd’hui nous prenons conscience que c’est bien plus qu’une histoire de virus. 

Notre façon d’habiter le monde et de consommer a entrainé une crise climatique dont 

les conséquences se sont fait sentir cette année, notamment les inondations un peu 

partout dans le monde, mais aussi les nombreux incendies qui ont touché tant de 

personnes.   

Si notre rêve est de « revivre comme avant », celui-ci tournera en cauchemar ! 

Certains nous invitent à retrouver une mobilité lente, à consommer de façon locale, 

et, de toute façon, à consommer beaucoup moins, à prendre conscience que notre 

écosystème est un tout dont nous sommes partie intégrante. Nous devons peut-être 

prendre conscience que nous ne sommes pas « propriétaires » du monde que Dieu 

nous a confié et dont nous n’avons que l’usufruit. Nous avons à le gérer comme un 

bien commun à partager équitablement avec toute l’humanité dans le respect de la 

nature.  

Si nous commencions, dès cette rentrée, à nous préparer activement à ne plus vivre 

« comme avant » ! 

 

         La Voie  

         de l’Unité 
Bulletin d'informations de l'Unité Pastorale Meiser               N°59 – Septembre  2021 

                PAF : 0,50 € 

Catéchèse 
pour enfants 

 
L'Unité Meiser 

propose aux enfants 

(dès 7 ans) un 

parcours de 

catéchèse pour se 

préparer aux 

sacrements du 

baptême, de la 

confirmation et de 

l'eucharistie. 

Réunion 

d'information 

mercredi  

22 septembre  

à 20h  

rue Artan 144 

 

(plus d’infos en page 8) 

Éditeur responsable : Théo Bahisha 

Père Charles 



 

Hommage     
« BON-PAPA » NOUS A QUITTÉS 
 

Fidèle depuis de nombreuses 

années de Saint-Joseph où il 

s’était marié avec Paulette il y 

a 62 ans, Albert Paternoster a 

vécu sa foi en rendant 

d’innombrables et discrets 

services à la paroisse et au 

Cercle Saint-Joseph mais ce 

dont il était le plus fier sont 

ses quatre filles, ses sept 

petits-enfants et ses six 

arrière-petits-enfants à qui il a 

transmis son témoignage de 

foi et d’amour. 

Parmi eux plusieurs font  vivre 

depuis plus de quarante ans la 

Chorale des Jeunes « 1, 2, … 4 » et continuent à s’investir dans la vie de l’Église, 

dans l’Unité Meiser ou là où les circonstances de la vie les ont conduits. 

Que Paulette, Sabine et ses sœurs, et toute la famille soient assurées de nos 

prières ! 

Vincent Le Bihan 

Remerciements 

 

● Après de longues années au service du secrétariat de Sainte-Alice et ensuite 

auprès du secrétariat de notre Unité pastorale, Myriam Ceysens  a remis sa 

démission. Tous les fidèles de notre Unité remercient Myriam pour tout le travail 

accompli  durant ces quarante années et souhaitent la bienvenue à Inès Cryns qui 

lui succède.  

 

●  Le Père Honoré est retourné début septembre dans son Togo natal où il a été 

nommé professeur au Grand Séminaire. Nous lui disons un très grand merci pour 

tout ce qu’il a fait pour notre Unité, pour tout ce qu’il a été pour chacun d’entre 

nous, pour ses homélies toujours percutantes et pour son sourire qui restera 

dans nos cœurs. Le Père Honoré est remplacé comme vicaire dominical pour 

notre Unité par le Père Éric Niyikiza (lire page 3),  lui aussi en Belgique pour des 

études et précédemment attaché au service de l’UP Sainte-Croix à Ixelles. 

● La collecte organisée pour les sinistrés des inondations du mois de juillet a été 

un succès. Tous les clochers de notre Unité se sont montrés généreux : plus de 50 

paquets  (constitués de produits d'hygiène, d'entretien et de fournitures scolaires 

neuves) ont été apportés.  Le produit de la récolte a été envoyé à Liège où Caritas 

l’a réceptionné.   

LE CARNET 

FUNÉRAILLES  

Saint-Albert  

31 août  
Florentina GOOSSENS 

 

Saint-Joseph 

6 septembre  

Maryse LUNQUICH 

10 septembre  
Louiza TYSSON  

14 septembre  
Albert  PATERNOSTER 

17 septembre  
Yvonne DELNEUVILLE 

BAPTÊMES 
Saint-Albert 

 4 septembre 

Filippa VANDORMAEL 

 

26 septembre, à 15h  

Eleanor SAUSSEZ  

 
Saint-Joseph 

5 septembre 

Clément LAURENT 

 

19 septembre, à 15h 

Yanis BOELPIJP 

 
******************** 

L’église Sainte-Alice 

a été vandalisée 

Mais elle restera ouverte 
pour permettre à chacun 
de se recueillir. Cependant 
les horaires sont adaptés : 
 
Lundi             10h à 17h 

Mardi            8h30 à 17h 

Mercredi      8h30 à 17h 

Jeudi             8h30 à 17h 

Vendredi      8h30 à 17h 

 Samedi        10h à 17h 

 

  

Père Théo 



 

Rencontre avec… 

LE PÈRE ERIC NIYIKIZA  

Le 4 septembre dernier, le père Eric a entamé son 

engagement dans notre unité pastorale Meiser, en 

tant que vicaire dominical (c’est-à-dire seulement 

les week-ends), pendant un an. Bienvenue dans 

notre communauté, père Eric ! 

 

Pouvez-vous nous évoquer quelques aspects de votre 

parcours de vie ? 

Je suis le Père Eric NIYIKIZA, prêtre religieux et membre 

de la Société de l’Apostolat Catholique communément 

appelée « Pallottins ». Je suis natif de de la Province de 

l’Ouest du Rwanda (ancienne préfecture de Gisenyi), 

fils aîné d’une famille de 7 garçons.  

Mes parents et mes frères sont tous catholiques 

pratiquants. Dès notre enfance, nos parents nous ont 

toujours partagé leur vie de foi. C’est ainsi qu’à l'âge de 

9 ans, j'ai commencé à servir comme enfant de chœur, 

et je rêvais de devenir prêtre ! De notre maison 

familiale, nous entendions les 

chants venant de l'église toute 

proche. 

À  l'adolescence, ma vocation 

s'est quelque peu estompée, 

mais est revenue en force à la 

fin de mes études secondaires 

en sciences agronomiques, 

avec l'idée d'entrer au grand 

séminaire. J'ai exercé comme 

agronome pendant deux ans, 

ensuite je suis entré au 

Postulat des Pères et Frères 

Pallottins à Goma en 

R.D.Congo en 2006. C'était le 

début d'un parcours de 10 

années d'études y compris une année de stage 

(notamment dans la paroisse natale du père Théo 

Bahisha), qui m'a amené au Congo, au Cameroun, avec 

retour au Rwanda où j'ai été ordonné prêtre le 3 juillet 

2016.  

J'ai d'abord été nommé dans la paroisse de Karhale 

dans l’Archidiocèse de Bukavu (diocèse du père 

Abraham NYANGE) où j'ai exercé 6 mois, ensuite j'ai 

été appelé comme chapelain du Sanctuaire Jésus 

Miséricordieux à Ruhango, diocèse de Kabgayi-

Rwanda, pendant un an et demi, ensuite comme 

vicaire de la paroisse de Ruhango durant un an. 

Je suis venu en Belgique pour y étudier pendant deux 

ans à l'Institut Lumen Vitae. Au cours de la seconde 

année, j'ai servi comme vicaire dominical à Ixelles. 

 

Quels sont vos engagements spécifiques pour cette 

année ? 

Cette année académique 2021-2022, en semaine, je 

termine à Louvain-La-Neuve la maîtrise en théologie 

pastorale. Les weekends, je célèbre des messes 

dominicales dans l'unité pastorale Meiser.  

 

Que pourriez-vous nous dire de votre vie de foi ? 

Ma vocation de prêtre donne plein sens à ma vie. Mes 

parents très croyants sont fiers de moi, et m'ont 

toujours soutenu, dans une société civile qui privilégie 

tout de même le statut de chef de famille. 

La longue période de formation religieuse favorise le 

discernement. À partir de la deuxième année du 

noviciat, nous renouvelons 

chaque année nos promesses, 

avant les vœux perpétuels 

prononcés avant le diaconat. 

En tant que prêtre, je pense 

avec joie que les paroissiens et 

les membres du clergé 

cheminent ensemble, en 

complémentarité.  

Il me semble fondamental de 

bien connaître la culture des 

personnes. Ainsi, je trouve très 

pertinent d'attendre un an après 

l'arrivée en Belgique avant de 

servir en pastorale. À  Ixelles, où 

j'ai participé à la catéchèse, j'ai 

remarqué avec intérêt des différences dans cet 

enseignement entre ici et les autres pays où j'ai exercé. 

 

Quelles sont vos souhaits ?  

 Je souhaite avant tout une bonne collaboration avec 

les fidèles, ainsi que de servir le mieux possible, et avec 

disponibilité, de tout mon cœur. 

 

Merci beaucoup pour votre témoignage, et pour votre 

présence enrichissante parmi nous tout au long de 

cette année ! 

Propos recueillis par  

Muriel Van Bockstaele 



 

 Vie d’Église 
Six néophytes dans notre Unité  

 

C’était fête le 20 juin dernier à Saint-Albert pour Déborah, Linda, Marine, Myriam-Paméla, Pedro-Miguel et 

Soulayman qui, après une longue attente et plusieurs mois de préparation, entraient, entourés de quelques 

proches, dans la Communauté chrétienne en recevant les Sacrements de l’Initiation Chrétienne (Baptême, 

Confirmation et Première Communion). 

« Passons sur l’autre rive. » (Mc 4, 35) : l’Évangile du jour résonnait, pour nos catéchumènes, comme une 

invitation, celle à s’embarquer pour une traversée avec un capitaine sûr et de confiance, Jésus. Comme le leur 

disait dans son homélie le Père Abraham « Vous allez devenir une partie du Christ, recevoir sa vie et la force du 

Saint Esprit pour ce voyage, un voyage pour le meilleur et pour le pire. » 

« Si donc quelqu’un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. » (2 Co 5, 17) : ce sont donc six créatures 

nouvelles à qui nous souhaitons la bienvenue dans l’Église ! 

Vincent Le Bihan 

 

 

 



 

 

Marine Soulayman 

Pedro-Miguel Myriam-Paméla  

Déborah 

Linda 



 

Campagne Missionnaire  

« MONTRE-MOI TA FOI » (Jc 2,18)  
 

Comment montrer sa foi ?  

Étrange question pour le chrétien, si l’on s’en tient à la 

définition biblique de la foi: « L’assurance des choses 

qu’on espère, la démonstration de celles qu’on ne voit 

pas» He (11, 1). Comment donc 

montrer ce que l’on ne voit pas? La 

réponse de l’apôtre Jacques brille par 

sa simplicité : « Montre-moi ta foi sans 

les œuvres, et moi je te montrerai la foi 

par mes œuvres. » Jc (2, 18). 

   

Les œuvres de la foi 

Ce sont nos œuvres qui « donnent 

corps » à notre foi et la rendent pour 

ainsi dire visible. Et nul mieux que le 

Christ Lui-même n’a résumé ces œuvres: « J'ai eu faim, 

et vous m'avez donné à manger; j'ai eu soif, et vous 

m'avez donné à boire; j'étais étranger, et vous m'avez 

recueilli...» Mt (25, 35-36). 

 

L’actualité de la Bonne Nouvelle 

Jésus nous invite ainsi à être, comme le bon samaritain, 

des pièces à conviction, des agents de transmission et 

pas seulement d’information de l’Amour de Dieu. C’est 

aussi ce à quoi Missio invite chaque chrétien, chaque 

chrétienne, tout au long de cette campagne : être et 

pas seulement faire un témoignage. Car le témoignage 

chrétien n’est ni un souvenir ni un post-scriptum de la 

Révélation, mais son actualisation et sa diffusion 

jusqu’aux extrémités de la terre.  

 

Dé-confiner nos cœurs   

Le «dé-confinement de nos corps» 

appelle autant celui de nos cœurs, plus 

que jamais invités à témoigner 

concrètement de l’Amour de Dieu à nos 

Églises sœurs durement éprouvées par la 

pandémie de Covid-19, en particulier à 

celles de l’Inde que nous mettons en 

lumière cette année. Dans un contexte 

peu favorable au christianisme et en 

situation de minorité, elles s’efforcent de témoigner de 

leur foi. Mais les défis à surmonter demeurent 

immenses. 

Vos contributions au fonds de solidarité universelle de 

l’Église permettront de soulager leurs souffrances.  

Vous pouvez effectuer votre don en ligne 

(www.missio.be) ou directement sur le compte :  

BE19 0000 0421 1012. 

D’avance, merci pour votre générosité  

Emmanuel Babissagana 
(photos © Gustavo Frazao)

La Mission, le retour ! 
Nous avons tous en tête l’image des missionnaires, prêtres et religieux qui quittaient le pays pour évangéliser et 

répondre à l’invitation à annoncer la Bonne Nouvelle à toutes les nations. Et cette évangélisation a porté des fruits. 

Il nous faut reconnaître aussi que cette annonce du Seigneur s’est parfois doublée de l’imposition d’une civilisation 

occidentale qui mettait à mal l’identité et la culture de ceux et celles que nous évangélisions. Ce ne sera pas le 

thème de cet article qui voudrait rappeler l’importance de la mission à l’approche du mois d’octobre qui lui est 

traditionnellement consacré.  

Aujourd’hui le christianisme s’est répandu dans le monde (essentiellement dans ses dimensions catholique et 

protestantes évangéliques) et trouve un équilibre, parfois difficile avec d’autres religions, essentiellement l’Islam. 

Paradoxalement, alors que le thème de la campagne Missio de cette année est « Montre-moi ta foi », l’Occident 

semble parfois en perte de foi. Et, c’est le sens du titre, la mission de jadis a porté du fruit, puisque parmi ceux et 

celles que nous avons « évangélisés », certains viennent « chez nous », depuis plusieurs nations, principalement 

africaines, pour annoncer l’Évangile, essentiellement comme prêtres et pasteurs. Notre unité pastorale, comme 

beaucoup en Belgique, doit une partie de sa dynamique à la présence de quelques prêtres venus des pays que nous 

disions « de mission ».  

Nous avons donc dû faire nous aussi l’expérience de découvrir d’autres expressions de foi auxquelles nous n’étions 

plus habitués. Certains s’y retrouvent et d’autres pas. Il nous appartient alors de mettre en commun nos richesses 

pour construire ensemble un avenir en tenant compte de nos diversités à l’aune du Christ et de l’Évangile ! Nous 

pouvons le faire dans le respect et le dialogue pour découvrir plus que jamais (comme le montre l’actualité 

climatique) l’urgence de travailler ensemble pour le bien de tous.                                                         Père Charles 

 

http://www.missio.be/


Infos pratiques  

Secrétariat de l’Unité pastorale Meiser  
Avenue Plasky, 61 – 1030 Bruxelles 

Tél : 0473 800 565 ou 0497.924.209 

Courriel : secretariat@upmeiser.be  
Site Web : www.upmeiser.be  
Compte bancaire de l’Unité Meiser :  
BE16 0015 8329 9674 - Unité Pastorale Meiser  

Equipe pastorale d’Unité 
epu@upmeiser.be 

 
Préparation au baptême 

Que ce soit pour le baptême d’un petit enfant ou d’un 
jeune en âge de scolarité, contacter le Père Théodore à 
l’adresse suivante : baptemes@upmeiser.be 
 

Mariages 
Merci de prendre contact avec le Père Théodore au 
moins 6 mois avant la date envisagée pour le mariage.  
mariages@upmeiser.be 
 

Messe des familles 
Responsable : Christelle Stavaux-Denis 
messedesfamilles@upmeiser.be 
 

Catéchèse 
Responsable : Youn Le Goff 
catechese@upmeiser.be 
 

Pastorale des jeunes 
 
jeunes@upmeiser.be 
 

Liturgie 
Responsable : Danielle Lambrechts 
liturgie@upmeiser.be 
 

Visiteurs de malades 
Responsables :  
Simone Nizet et Amélia Bonfim  
simone.nizet@telenet.be           Tél. : 02.720.66.39 
amelia.bonfim@infonie.be         Tél. : 0473 972 902 
 

Prière de Fatima 
Personne de contact : Marie-Angèle Lemaire  
ma-claes@hotmail.com  

 
Funérailles 

Pour les funérailles dans l'Unité, veuillez indiquer à 
l’entreprise de pompes funèbres choisie le n° de contact 
suivant : 0497.924.209 
 

Solidarité 
Nadette Raveschot : diaconie@upmeiser.be    
 

Location des salles 
Sainte-Alice (rue Artan, 144) : 0497.924.209 

Épiphanie (rue de Genève, 471) : 02.705.17.55 (rép.) 
La Casa (rue Rasson, 50) : 02.733.53.74 (9h – 12h) 

Horaires de Messes 

Des Cinq églises 

  
 
 

Sacré-Cœur 
Rue Le Corrège 19  
1000 Bruxelles 
Jeudi à 8h30 

Saint-Joseph  
Place Jean de Paduwa  
1140 Evere 
Vendredi à 8h30 

Samedi à 17h 

Sainte-Alice  
Avenue Dailly 142  
1030 Schaerbeek 
Du mardi au vendredi à 8h30 

Dimanche à 10h 
 

Saint-Albert  
Rue Victor Hugo 147  
1030 Schaerbeek 
Jeudi à 18h  

Dimanche à 11h 

Épiphanie  
Rue de Genève 470  
1030 Schaerbeek 
Mardi à 8h30 

Dimanche à 10h30 
 

Les prêtres  

- Le père Théodore BAHISHA 

(responsable de l’Unité pastorale) 

Avenue Rogier 408 – 1030 BXL 

0493 380 914 

pere.theo@upmeiser.be 

- M. l’abbé Charles DE CLERCQ   
0486.25.20.14 
02.742.20.27 

pere.charles@upmeiser.be 

- M. l’abbé Bernard VAN MEENEN 
02.646.22.06  
b.vanmeenen@scarlet.be 
 
- Le père Abraham NYANGE  
0499.87.71.91 
nshangafree@gmail.com 
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ENTRAIDES SAINT-ALBERT 

SAINTE-ALICE ET CENTRE MEISER 
Accueil : rue Rasson, 50 - 1030 Schaerbeek 

  02 733 53 74  
Ouvert de 9h à 11h30 et de 14h à 17h   

et le samedi matin : sur rendez-vous 
Responsable: Etienne Delforge - 0479 350 450 

Assistante sociale: Nicole Delforge - 0499 99 76 90 
 

Distribution de colis : tous les jours ouvrables 
14h30 - 16h30 

 

ENTRAIDE SAINT-JOSEPH 
Accueil : avenue de la Quiétude, 11 

à 1140 Evere - 0473 13 39 36 
Responsable : René Menster - 0473 13 39 36 

 
Distribution de colis : mercredi 12h30 – 15h30 

Vestiaire : mercredi 14h – 18h 
 

Constitution de dossier social : 
 mardi 9h30-11h30 

 
 

Agenda 
 

Mercredi 22 septembre : Réunion d’information sur 

la Catéchèse pour enfants.  L'Unité Meiser propose, 

aux enfants dès 7 ans, un parcours de catéchèse 

pour se préparer aux sacrements du baptême, de la 

confirmation et de l'eucharistie. Le parcours 

comprend environ 12 rencontres durant l'année et 

ce en fonction des groupes d'âge. Si vous souhaitez 

inscrire vos enfants ou que vous connaissez des 

enfants susceptibles d'être intéressés, une réunion 

d'information a lieu le mercredi 22 septembre, à 20h 

à la rue Artan 144, au fond de la cour à gauche. Vous 

pouvez également contacter, par courriel, Youn Le 

Goff, responsable catéchèse pour notre Unité : 

catechese@upmeseir.be. 

Samedi 23 octobre  : les enfants en 
cheminement recevront, pour ceux de première 
année, la Bible et, pour ceux de deuxième 
année, le Credo, lors de la messe de 17h30 à 
Saint-Joseph. 

 
 

FORMATION 
Croire pour les nuls 

 
Existe-t-il des nuls ? De moins en moins ! 
 
Fr. M. Butaye o.p., avec l’apport d’autres 
dominicains, organise une série de 5 ateliers 
pour des personnes de la génération de moins 
de 40 ans.  Penser, approfondir et échanger ce 
que nous voulons vivre et croire : désirs, 
doutes, questions fondamentales, engagements 
de vie chrétienne, à la recherche d’un langage 
correct. Chaque atelier traite un thème ou une 
expérience vécue et est abordé en lien avec la 
Bible, l’éthique, des rapports à la vie en 
société. Lectures personnelles et préparations.  
 
Ces rencontres auront lieu chez les dominicains 
(40 avenue de la Renaissance), les :  
Samedi 25  septembre     
Samedi 20 novembre 
Samedi 5 février 
Samedi 2 avril 
de 10h30 à 13h30  
(Brunch - silence & méditation – intro au thème 
& développement – échanges – prière) 
Et un weekend dont la date sera déterminée 
par les participants le samedi 25 septembre. 
 
Inscription obligatoire :  
m.butaye@dominicains.be   

 

 
 

 

Prière de sainte Thérèse de Lisieux 

Je voudrais être missionnaire 
 

Seigneur, je voudrais être missionnaire. 

Malgré ma petitesse,  

je voudrais éclairer les âmes, 

comme les prophètes, les docteurs,  

j’ai la vocation d’être apôtre…  

Je voudrais parcourir la Terre,  

prêcher ton nom 

mais ô mon Bien-Aimé,  

une seule mission ne me suffit pas.  

Je voudrais en même temps annoncer 

l’Évangile dans les cinq parties du monde 

et jusque dans les îles les plus reculées…  

Je voudrais être missionnaire 

non seulement pendant quelques années,  

mais je voudrais l’avoir été  

depuis la création du monde  

et l’être  

jusqu’à la consommation des siècles. 

 

Amen 

Merci de transmettre vos informations à 

l’adresse suivante : 

redaction@upmeiser.be 

mailto:catechese@upmeseir.be

